

MEDIO: EL FINANCIERO BLOOMBERG TV
NOTICIERO: AL SONAR LA CAMPANA
FECHA: 13/DICIEMBRE/2019

**Los tres trimestres de contracción económica de México para nosotros
califica como una recesión técnica: Moody's**

**Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's,
en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Lucero Álvarez en
El Financiero Bloomberg TV**

LUCERO ALVAREZ: Para Moody's Analytics, en este 2019 la economía enfrentó factores como la desaceleración en el ejercicio del presupuesto federal, una política de recortes de puestos y salarios en la burocracia, la cancelación de algunos proyectos de infraestructura y también la revisión o modificación de algunas reformas que prácticamente no eran del gusto del nuevo gobierno. Todo esto por supuesto que afectó este sentimiento y la toma de decisiones tanto de inversionistas como de consumidores, debilitando el mercado interno mexicano.

Saludo con mucho gusto al doctor Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's. ¿Cómo estás Alfredo? Hola.

ALFREDO COUTIÑO: Qué tal, muy buenas tardes Lucero, es un placer estar contigo.

LUCERO ALVAREZ: Aprecio mucho esta comunicación. Vemos que la economía en el 2019 no solo se estancó, sino que tuvo una recesión técnica al registrar tres trimestres consecutivos de contracción. ¿Cómo viste el 2019 para México?

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, definitivamente yo creo que el estancamiento que empezó a reportar la economía hacia mediados del año se convirtió básicamente en tres trimestres de contracción económica, lo cual efectivamente para nosotros eso califica como una recesión técnica, bajo la definición de que se necesitan al menos dos trimestres de contracción económica para poder declarar una economía en recesión.

México no solamente reportó dos trimestres, sino tres trimestres, de tal manera que efectivamente creo que nosotros la clasificamos en recesión.

Hay muchos factores que han afectado la economía mexicana durante el presente año, pero definitivamente los factores internos pesaron más que los factores externos, la economía está debilitada y eso por supuesto también va a afectar las perspectivas para el próximo año.

LUCERO ALVAREZ: Con el T-MEC se está esperando recuperar inversión el próximo año y también fuerza del mercado interno, ¿cuáles son las expectativas de crecimiento para el 2020 de ustedes?

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, hay un componente doble en términos de los motores de la recuperación, el primero es el consumo, el cual va a tener un impulso muy importante no solamente por el gasto público que se está ejerciendo en programas sociales, las transferencias económicas que está dando el gobierno a lo largo del año y que posiblemente se vayan a extender el próximo año, y por el otro lado, también el relajamiento de la política monetaria, que como hemos visto, ha sido gradual durante la segunda mitad del presente año y consideramos que el próximo año todavía se relaje un poco más, aunque no necesariamente pueda llegar a terreno expansivo, de tal manera que eso le va a quitar el freno monetario a la economía que en conjunto con la política fiscal, eso le va a permitir salir del estancamiento o recesión en que se encontró en el presente año.